

**BRÚJULAS DE LO SOCIAL. VOCES
PARA UN FUTURO SOLIDARIO,**
de VV.AA

Khaf, Madrid, 2013 | 439 pág. |
14.50 €

Joaquín García Roca es un sacerdote valenciano que habiendo terminado sus estudios en Roma con un flamante doctorado en Teología, descarta el carrierismo clerical y se dedica a tareas intelectuales y de acción social. Como tantos de nosotros, vive intensamente el posconcilio, conoce el franquismo y asiste a su liquidación. Recibe con júbilo la transición política a la que aporta reflexión, diálogo y compromiso, haciéndose notar por sus ideas y su arte de implicar la acción política en la causa de los débiles y maltratados por un capitalismo rampante e inmisericorde. En una España sedienta de autenticidad y cambio, García Roca deja ver una gran capacidad para crear y llevar a cabo iniciativas de carácter educativo tanto en Valencia y España como en Latinoamérica. Los amigos no se cansan de ponderar sus ideas y su estilo.

En el libro colaboran figuras conocidas e importantes: Álvarez Bolado, Adela Cortina, Jesús Conill, González Faus, Forcano, Torres Queiruga, Jon Sobrino, J.A. Comes; en total, más de 70. Conversan con el amigo, le mandan misivas comentando sus ideas y escriben breves ensayos sobre los temas que Joaquín García Roca ha desarrollado durante más de 50 años. Todas las colaboraciones versan sobre las aportaciones características de García Roca durante tantos años: laicidad, religión comprometida con los pobres, política democrática y republicana, esperanza intrahistórica. Todo unido a la educación y a la promoción de los marginados.

El extraordinario racimo de amigos que hacen el libro destacan los rasgos de una personalidad tan admirable como enriquecedora. Todos hacen ver que estamos ante una gran persona, un creyente y un militante político de la mejor especie. Joaquín García Roca, que no se arredra ante las dificultades, tiene claro que la verdad, antes que dogma, es un desafío que demanda talento, pasión y sentido de la oportunidad.

Siendo teólogo de raza, la teología le proyecta hacia la filosofía y la sociología del mayor calado y le conduce hacia una praxis que le lleva y le trae por los mil caminos por los que ha ido suscitando voluntarios, iniciando movimientos, organizando acciones, promoviendo grupos y consolidando compromisos en orden a construir un mundo más humano. En cualquier caso,

los preferidos de su alma, en los que piensa, de los que habla y por los que se afana son los más desvalidos de la familia humana dondequiera que estén. Y todo porque cree que el futuro puede ser mejor que el pasado. **Julían Ruiz Díaz**

“ Nunca me ha interesado la filosofía a la que no le importan

los sufrimientos de la historia, pero tampoco la sociología que no tenga un aliento de transformación y trascendencia (p. 73)

”

